

Vendredi 21 mars
2025

» PRESSE NATIONALE

Politique ↪



lejour
POUR PLUS D'INFORMATION

CONTENTIEUX DE LA LISTE ÉLECTORALE : LES RÉCLAMATIONS S'OUVRENT, DEMAIN

C'est à compter de demain samedi 22 mars 2025 que s'ouvre la période du contentieux sur la liste électorale provisoire affichée depuis le lundi 17 mars 2025. Celle-ci va durer jusqu'au samedi 5 avril 2025, de 8h à 15h. Pour cette étape, les différents types de contentieux de la liste électorale sont : le contentieux de l'inscription des personnes omises, le contentieux de la correction des erreurs et irrégularités sur les mentions personnelles. Tout électeur concerné par des erreurs ou irrégularités portant sur une mention de son inscription sur la liste électorale provisoire peut faire la réclamation. Le contentieux vise à ajouter les mentions personnelles, à corriger le lieu de vote ou les erreurs matérielles. La phase de contentieux permet également à tout électeur de consulter la liste électorale, de la vérifier et de formuler d'éventuelles réclamations.



Le PATRIOTE

OUVERTURE DE LA PREMIÈRE SESSION ORDINAIRE 2025 DU CESEC/ AKA AOUÉLÉ : « LA CÔTE D'IVOIRE A BESOIN DE NOTRE ENGAGEMENT ET DE NOTRE DÉTERMINATION POUR ÊTRE UN HAVRE DE PAIX ET DE LIBERTÉ »

Le président du Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC), Dr Eugène Aka Aouélé, a procédé hier à l'ouverture de la première session ordinaire de cette chambre consultative, en présence du Haut représentant du Président de la République, Gilbert Koné Kafana, et de ses illustres invités, notamment, le président du Conseil économique et social du Bénin, des présidents d'institutions et des membres du corps diplomatique. Selon le premier responsable du CESEC, l'ouverture d'une session ordinaire est, toujours, un moment attendu pour les membres de son institution, puisqu'elle marque la reprise effective et officielle des activités institutionnelles. « Le travail acharné abattu par le Président de la République pour le développement de la Côte d'Ivoire nous appelle à redoubler d'efforts. La Côte d'Ivoire a besoin de nous, de nos intelligences, de nos expertises, de notre engagement et de notre détermination pour être un havre de paix et de liberté », a déclaré Eugène Aka Aouélé.

Economie ↪



soirinfo

WASHINGTON/ MINES, PÉTROLE, ÉNERGIE : SANGAFOWA ACHÈVE SA MISSION PAR DES RÉSULTATS FRUCTUEUX

Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, a achevé, mardi 18 mars 2025, sa mission étatsunienne par la capitale Washington Dc. Selon nos sources, à cette étape comme à celles de Houston et de New York, le membre du gouvernement a obtenu des résultats fructueux pour le secteur minier et énergétique de la Côte d'Ivoire. La dernière étape de ce roadshow de son secteur d'activité a confirmé l'intérêt croissant des Etats-Unis pour le domaine des ressources extractives et énergétiques. En effet, institutions financières, think tanks, secteur privé ont accordé un accueil de haut niveau à Mamadou Sangafowa Coulibaly qui a exposé les atouts de ce secteur en plein essor en Côte d'Ivoire.

BONNE GOUVERNANCE : LE CESEC S'ATTAQUE À L'ENRICHISSEMENT ILLICITE

Le président du Conseil économique, social, environnemental et culturel (Cesec), Dr Aka Aouélé Eugène, a précisé, hier jeudi 20 mars 2025, lors de l'ouverture de la première session ordinaire de 2025, que son institution examinera, au titre de l'année en cours, deux sujets d'intérêt majeur pour la Nation, l'un portant sur « l'enrichissement illicite en Côte d'Ivoire » et l'autre sur le « Développement et régulation du marché du vivrier ». Il a souligné que la Commission des affaires économiques et financières (Caef) examinera, au titre de l'année en cours, « l'enrichissement illicite en Côte d'Ivoire : nouveau mode du capitalisme ou illusion d'optique ». Le président du Cesec a relevé que l'enrichissement illicite constitue une déviation des principes fondamentaux de la justice et de l'équité, érodant ainsi la confiance des citoyens dans les institutions publiques et privées. Il a noté que ce phénomène perturbe la compétitivité économique et compromet la gouvernance transparente.

Société 

UNIVERSITÉ TAHARQA SARÊ/ INSTITUT DE THÉOLOGIE ET DE SCIENCES DES RELIGIONS (ITSR) : UN COLLOQUE SUR LA FEMME ET LA RELIGION REND HOMMAGE À MAMBÉ MARTHE IRMA

L'Institut de théologie et de sciences des religions (Itsr) de l'Université Taharqa Sarê a organisé le colloque inaugural de la Chaire de leadership en enseignement Mambé Marthe Irma sur la Femme et la religion. La cérémonie s'est déroulée sous le haut patronage du Premier ministre Robert Beugré Mambé, le jeudi 20 mars 2025, à Cocody Deux-Plateaux-Aghien, à la Conférence épiscopale régionale de l'Afrique de l'Ouest (Cerao). Fondateur de l'université Taharqa Sarê, le titulaire de ladite Chaire, Pr Essane Séraphin, s'appuyant sur le livre " Joseph esclave du Dieu vivant" écrit par Mambé Marthe Irma (décédée le 31 octobre 2021) a soutenu comment l'auteure a voulu mettre en évidence la façon dont, dans la Bible, Joseph, en Egypte a refusé les choses du monde pour suivre la voie de Dieu. A l'en croire, Mambé Marthe Irma est un modèle d'engagement éducatif, spirituel et humanitaire.

JOURNÉE INTERNATIONALE DES FORÊTS 2025 : LAURENT TCHAGBA PROPOSE UNE APPROCHE DURABLE DES FORÊTS POUR RENFORCER LA SÉCURITÉ ALIMENTAIRE

À l'occasion de la Journée internationale des Forêts 2025 (Jif 2025), célébrée le vendredi 21 mars 2025 à l'échelle mondiale, le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, a lancé un appel à l'ensemble des Ivoiriens, les invitant à faire des forêts de la Côte d'Ivoire un modèle de durabilité, où la nature et l'humanité coexistent en parfaite harmonie pour garantir la sécurité alimentaire. Dans sa déclaration, le ministre a souligné l'importance de cette journée symbolique, insistant sur le fait qu'il est impératif que chaque citoyen prenne conscience de l'impact vital des forêts sur le quotidien et s'engage résolument dans la préservation. Le thème retenu pour l'édition 2025 est : « Les forêts et les aliments : rôle dans la régulation du climat et la fertilité des sols », rappelle avec force que la sauvegarde des forêts est intimement liée à la lutte contre la faim et la malnutrition.

MODERNISATION DES SYSTÈMES D'IDENTIFICATION : ADAMA KAMARA "VEND" LE MODÈLE IVOIRIEN À WASHINGTON

"Voies numériques pour tous". C'était le thème du Sommet mondial du numérique 2025 qui s'est tenu les 18 et 19 mars derniers à Washington aux États-Unis. Cet événement qui a rassemblé des responsables gouvernementaux, des experts de premier plan, des acteurs du secteur privé et des représentants d'organisations partenaires pour explorer les dynamiques de transformation numérique en cours a enregistré la présence du ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara qui

représentait la Côte d'Ivoire. Il a participé au sommet pour partager l'expérience ivoirienne en matière de modernisation des systèmes d'identification. Sous sa direction, la Côte d'Ivoire a mis en œuvre des innovations majeures, notamment l'enrôlement biométrique dans le cadre de la Couverture maladie universelle (CMU). Ce processus inclut la collecte de données biométriques telles que les empreintes digitales, lors de l'enrôlement.

L'INTELLIGENT
MAGAZINE

COMITÉS RÉGIONAUX DE SÉCURITÉ ROUTIÈRE : AMADOU KONÉ MOBILISE

Le 20 mars 2025, dans le cadre de sa tournée nationale de sensibilisation à la sécurité routière, le ministre des Transports, Amadou Koné, a fait une halte déterminante à Dabou. A cette occasion, il a officiellement confié aux comités locaux et régionaux de sécurité routière une mission stratégique : réduire de manière significative le nombre d'accidents et de victimes sur les routes ivoiriennes. S'appuyant sur les efforts déjà engagés par les structures techniques de son ministère et ses partenaires, il souhaite désormais renforcer la responsabilisation des acteurs locaux afin d'adopter une approche plus ciblée et efficace.

soirinfo

METFPA / POUR LA FORMATION ET L'INSERTION DES JEUNES : N'GUESSAN KOFFI SIGNE EN FRANCE UNE CONVENTION AVEC SON HOMOLOGUE FRANÇAISE

« Cet accord avec le ministère français de l'Education nationale, de l'Enseignement supérieur et de la Recherche va accompagner efficacement les programmes de formation des jeunes. La France a une grande expertise dans la reconversion des jeunes diplômés. Nous avons besoin de cette expertise et des programmes structurés en cohérence avec le secteur privé ». Selon nos sources, c'est ce qu'a déclaré le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi, au terme d'une convention qu'il a signée, le mercredi 19 mars 2025, à Paris en France avec la ministre d'Etat française, par ailleurs ancienne Première Ministre, Élisabeth Borne. Ce partenariat vient renforcer la coopération entre la Côte d'Ivoire et la France dans le secteur de l'Education-Formation.

L'INTELLIGENT
MAGAZINE

ÉLECTION PRÉSIDENTIELLE APAISÉE : LE MÉDIATEUR DE LA RÉPUBLIQUE RÉFLÉCHIT À DES ACTIONS DE RÉOLUTION DE CONFLITS DANS L'OUEST

Selon une information reçue, les Médiateurs délégués et les Comités de veille et de suivi de la cohésion sociale (CVSCS) actifs dans les régions de l'Ouest de la Côte d'Ivoire ont participé à un atelier, du mardi 18 au mercredi 19 mars 2025, à Duékoué. L'objectif est de trouver des voies et moyens pour maintenir un climat de paix dans cette partie du pays pendant la période de l'élection présidentielle de 2025. Durant ces deux jours d'activités, il s'agissait de créer un cadre d'échanges entre les Médiateurs délégués et les responsables des Comités de Veille (CVSCS) sur l'état de la cohésion sociale dans la zone Ouest, de discuter des facteurs qui favorisent ou entravent la cohésion sociale et la consolidation de la paix, et d'élaborer une vision commune des mécanismes de prévention et de résolution pacifique des conflits dans l'Ouest du pays. Adama Toungara, le Médiateur de la République, qui a ouvert les travaux, a qualifié cette approche d'utile pour une localité dont le tissu social a été éprouvé par diverses mésententes.

L'inter

PRÉSIDENTIELLE 2025 : DES JOURNALISTES PRÉPARÉS À LUTTER CONTRE LA DÉSINFORMATION EN PÉRIODE ÉLECTORALE

Factchecking, éducation aux médias, désordre informationnel, désinformation, cros-schecking, recherche avancée... Ce sont autant de notions qui ont été évoquées, au cours d'un atelier organisé par le ministère ivoirien de la Communication. Cet atelier, tenu les 17,18 et 19 mars 2025 à Silver Moon hôtel, à Cocody Angré, a porté sur l'utilisation responsable des médias sociaux. Il s'inscrivait dans le cadre du déploiement du programme intitulé #EnLigneTousResponsables, entrepris depuis le 16 août 2023. Dans cette session réservée aux journalistes exerçant dans le District autonome d'Abidjan, il a été question de disséquer le sujet : « comment contrer la désinformation en période électorale ? ». Selon le sous-directeur



INSERTION DES PERSONNES EN SITUATION DE HANDICAP : LA CGECI SENSIBILISE LES ENTREPRISES PRIVÉES

Selon le recensement général de la population et de l'habitat de 2014, la Côte d'Ivoire dénombre 453 453 personnes en situation de handicap dont 42,35% sont des femmes. Sur cet important nombre de personnes, plus de 70% d'entre elles sont sans emploi et sans revenu fixe. Pour améliorer les chiffres, la Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI), à travers la Commission Emploi et Relations sociales, a organisé, le 18 mars dernier au Plateau, un atelier pour informer et sensibiliser les entreprises privées sur les dispositions législatives et réglementaires en matière d'emploi des personnes en situation de handicap. L'insertion professionnelle des personnes en situation de handicap est un impératif éthique et économique afin de construire ensemble une Côte d'Ivoire solidaire, a souligné le conseiller spécial Konaté Ibrahim, représentant le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale. Il a égrené les différentes mesures prises par le gouvernement pour favoriser cette insertion.

Culture ↗



JOURNÉE INTERNATIONALE DE LA FRANCOPHONIE : FRANÇOISE REMARCK RÉITÈRE LA DÉTERMINATION DU GOUVERNEMENT À FORMER DES GÉNÉRATIONS RESPONSABLES

Chaque année, la Journée internationale de la Francophonie est célébrée dans les pays francophones, mais aussi dans ceux où la langue française est moins répandue. Autour de la date du 20 mars, des centaines d'événements sont ainsi organisés pour mettre en lumière la diversité et la vitalité de la Francophonie. Le thème retenu cette année, « Je m'éduque, donc j'agis », souligne le rôle central de l'éducation dans le développement durable. En Côte d'Ivoire, la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, a réitéré la détermination du gouvernement ivoirien à continuer à œuvrer, avec l'ensemble des partenaires, à former des générations responsables, plus entreprenantes, engagées, solidaires et actrices du développement de la Côte d'Ivoire. Dans la déclaration du gouvernement relative à la célébration de la Journée internationale de la Francophonie, Mme Remarck a réaffirmé cet engagement.



TOURISME ET LOISIRS/ FERMETURE DES ÉTABLISSEMENTS ILLÉGAUX : LA TRAQUE DES HORS-LA-LOI BAT SON PLEIN

Après une longue phase de sensibilisation accrue, selon les directives du ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, la phase de répression vis-à-vis des opérateurs du secteur hors-la-loi, a démarré, mercredi 19 mars 2025, dans le District d'Abidjan, pilotée par Georges Boka Bi Yao, Inspecteur général du Ministère. Les deux Directions régionales (Abidjan Nord et Abidjan Sud) du Ministère du Tourisme et des Loisirs avaient été mises à contribution depuis décembre dernier, par l'Inspection générale aux fins de dénicher les établissements (Hôtels, résidences meublées, restaurants, maquis, espaces de loisirs, agences de voyage...) ne respectant pas les normes administratives en vue de leur régularisation. Opérant un bilan avant l'opération de mise sous scellé desdits établissements, Georges Boka Bi Yao révèle les données chiffrées des établissements en sursis et ceux en voie de fermeture. Une dizaine d'établissements ont été fermés le mercredi 19 mars, notamment dans les communes de Cocody, Marcory, Plateau et Yopougon.

Sport ↗

En pleine préparation pour la 5e journée des éliminatoires de la Coupe du monde 2026, les Éléphants de Côte d'Ivoire bénéficient d'un soutien de taille. Le ministre délégué auprès du Premier ministre, en charge des Sports et du Cadre de Vie, Adjé Silas Metch, s'est rendu à leur hôtel de regroupement, le Four Seasons de Rabat, le 19 mars 2025, accompagné de l'ambassadeur de Côte d'Ivoire au Maroc, Lamine Ouattara. Portant un message d'encouragement du chef de l'État et du gouvernement, le ministre a tenu à galvaniser les joueurs avant leur affrontement décisif contre le Burundi. Le président de la Fédération ivoirienne de Football, Yacine Idriss Diallo, a exprimé sa gratitude pour ce soutien institutionnel, soulignant la détermination des joueurs et de l'encadrement technique à décrocher une victoire essentielle pour consolider leur place dans la compétition.

» A L'INTERNATIONAL

Société ↻



MOBILITÉ URBAINE : L'ÉCHANGEUR DU CARREFOUR AKWABA À PORT-BOUËT OUVERT À LA CIRCULATION, À LA JOIE ET AU SOULAGEMENT DES USAGERS

L'échangeur du Carrefour Akwaba à Port-Bouët, aménagé à hauteur de 31,2 milliards FCFA, a été officiellement ouvert à la circulation, le mercredi 19 mars 2025 par le Vice-Président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, ce, à la grande joie et au soulagement des usagers. Adama Koné est un chauffeur de taxi-compteur. « Moi, je vais constamment à l'aéroport pour chercher ou déposer des clients. Aux heures de pointe, le passage au niveau de l'échangeur du Carrefour Akwaba connaissait un ralentissement déconcertant. Nous perdions énormément de temps. Ce qui faisait que nous étions obligés d'augmenter les tarifs car la lenteur dans la circulation agit aussi sur la consommation du carburant. Mais aujourd'hui, nous autres chauffeurs sommes contents et soulagés car les voies seront très dégagées ». (Source : CICG)

» VU SUR LE NET

Politique ↻



ÉLECTIONS : LA CEI CRÉE "ALERTE FAKE-NEWS" POUR LUTTER CONTRE L'INFOX SUR LE PROCESSUS ÉLECTORAL

La Commission électorale indépendante (CEI), l'organe chargé d'organiser les élections en Côte d'Ivoire, a créé une page Méta dénommée "CEI Alerte Fake-News" pour lutter contre les Fake News et l'infox sur les opérations électorales en Côte d'Ivoire. En effet, sur cette page dédiée à la traque de l'infox sur le processus électoral en Côte d'Ivoire, la CEI a déjà démenti, preuves à l'appui, plusieurs publications visant à jeter le discrédit sur ses opérations. Cette initiative de l'organe électoral ivoirien de lutter contre les fake news intervient à moins de sept mois de la présidentielle d'octobre prochain et dans un contexte où l'on assiste à une vague de récriminations de l'opposition ivoirienne contre la CEI. Le lundi 17 mars dernier, la CEI a remis officiellement la liste électorale provisoire aux groupements et partis politiques ouvrant ainsi la période de contentieux du listing électoral.

Société ↻

CONCOURS D'ENTRÉE À L'EMPT : LES PRÉINSCRIPTIONS DÉMARRENT LE 22 MARS

Les préinscriptions en ligne pour le concours d'entrée à l'École militaire préparatoire technique (EMPT) de Bingerville se dérouleront, du samedi 22 mars au dimanche 13 avril 2025, rapporte un communiqué du ministère d'État, ministère de la Défense. Quant aux inscriptions, elles se feront, du lundi 24 mars au vendredi 25 avril 2025. Selon le communiqué, le concours est essentiellement ouvert aux jeunes garçons et filles de nationalité ivoirienne âgés de 12 ans au plus. En outre, pour plus d'informations complémentaires, les candidats sont invités à se rendre au bureau des concours de l'État-major général des armées ; dans les chefs-lieux des régions militaires de Bouaké, Daloa, Korhogo, Man et San Pedro.

LUTTE CONTRE LE CANCER DU COL DE L'UTÉRUS : LE MINISTÈRE DE LA SANTÉ IMPLIQUE D'AUTRES MINISTÈRES POUR VACCINER CONTRE LE HPV CHEZ LES FILLES DE 9 À 18 ANS

Dans l'optique d'améliorer les couvertures vaccinales et de contribuer à la réduction du fardeau du cancer du col de l'utérus en Côte d'Ivoire, le ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, avec l'appui des partenaires techniques et financiers, organisera sur le territoire national une campagne de vaccination multi-âge (Mac) pour les filles de 9 à 18 ans. Cette action de grande envergure qui se tiendra, du 7 au 13 avril 2025, vise à vacciner plus de 3,5 millions de filles âgées de 9 à 18 ans vivant en zone urbaine et rurale. Pour réussir cette mission, des ministères tels que de ceux de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation ; de la Femme, de la Famille et de l'Enfant ; de la Formation professionnelle... et celui de la Santé se sont entretenus, le jeudi 20 mars 2025, à Abidjan-Plateau. Une rencontre qui vise à susciter l'implication des différentes communautés dans la campagne nationale de vaccination multi-âges contre le Hpv afin de faciliter la vaccination des jeunes filles.

COMMUNICATION AUDIOVISUELLE : LA HACA INFLIGE UN AVERTISSEMENT À LA CHAÎNE FRANCE 24 DÉNONÇANT UN REPORTAGE " TENDANCIEUX ET DÉSÉQUILIBRÉ"

La Haute autorité de la Communication audiovisuelle (HACA) en Côte d'Ivoire a infligé à la chaîne de télévision française France 24, un avertissement l'exhortant à plus de vigilance dans le traitement de l'actualité en Côte d'Ivoire après la diffusion d'un reportage intitulé "Le tabou de l'immigration irrégulière" jugé "déséquilibré et tendancieux". "Au regard de ce qui précède et au vu de la gravité du manquement relevé, la HACA inflige à la chaîne France 24, un avertissement et l'exhorte à plus de vigilance dans le traitement de l'actualité sur la Côte d'Ivoire", a indiqué la HACA dans un avertissement adressé à la direction dudit média et consulté, le jeudi 20 mars 2025, par Abidjan.net. Selon la HACA, à l'entame du reportage, la journaliste affirme que les retombées de la croissance économique de la Côte d'Ivoire ne profitent qu'à une toute petite partie de la population ivoirienne.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official

@gouvci

@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial

101
All Government



